

練馬区立光が丘四季の香小学校

学校だより



< 1月号 >

平成31年1月8日

TEL 03-3977-2711

校長 高野博文
第96号

教育目標：自ら考える子・思いやりのある子・たくましい子

HP <http://www.shikinokaori-e.nerima-ky.ed.jp/>

新年・亥年を迎えて

校長 高野博文

新年明けましておめでとうございます。東京においては穏やかな気候のもと、また新たな年を迎えました。日本の各地で3年ぶりの部分日食が観測され、何か良い兆しを予感させる年明けという気がします。今年は年号も改まり、新たな時代の波が確実に押し寄せてきます。教育に関わる子供たちを取り巻く環境も大きく変化していきます。改めて気を引き締めてこの1年間を過ごしていきたいと思います。本年も旧年に変わらずご協力のほどどうぞよろしくお願いいたします。

さて今年の干支は亥（い）、イノシシです。イノシシの肉は昔から万病に効くと考えられており、無病息災を象徴します。またイノシシの性質からか、一途で情熱的なイメージもあわせもつと言われています。イノシシの肉は、牡丹肉と呼ばれることがあります。奈良時代に肉食禁止の詔が出され、食肉で罰せられないように動物の肉を植物の名前に置き換え、肉の色が牡丹のように真っ赤だからということが、諸説ある中有力です。

ここで、「猪」を使った「猪突猛進」について考えてみます。まず「猪突」という言葉の意味は、猪が一直線に進んでいくことと同じように、周りや後先を考えずに突き進み、がむしゃらに行動することです。そして「猛進」の意味は、ものすごい勢いで目標に向かってまっすぐ突き進んでいくことです。これは他人に対して用いた場合、良い言い方ではありません。「周りや後先を考えずに」が他人の迷惑とかも考えずに行動するという風にも捉えることができるからです。

しかし、これを自分自身の内に秘める思いとしたらどうでしょう。12年に一度訪れる干支の年限定であれば、私はむしろ「あり」だと思います。今は物も情報も満ちあふれ、がむしゃらに何かを求めることがスマートさに欠けるのかもしれませんが、最近、昔で言う「ハングリーな精神」が少なくなっているように感じます。目標に向けてひたすら前進するという意味で用いるならば「猪突猛進」よりも「勇往邁進（ゆうおうまいしん）」の方が良い言い方といえるでしょう。ですが、私はあえて「猪突」にこだわりたいのです。猪は走り出すと方向転換の苦手な不器用な動物です。この不器用さと正面から向き合ってみたいのです。

私は他人に迷惑を欠けるつもりはありませんが、今年は自分自身の気持ちを今一度奮い立たせ、子供たちの健やかな成長のため「猪突猛進」を心がけていきます。

12月の学校生活から

○『なかよし班給食・遊び』

12月6日(木)、なかよし班給食・遊びを実施しました。高学年児童は、低学年児童をリードしながら、低学年児童も、高学年児童に協力しながら、活動していました。当日はあいにくの雨でしたが、工夫をして、普段とは違う給食・遊びを楽しんでいました。



○『3年生社会科見学』

12月13日(木)、3年生は、社会科見学で、ベジふるセンター、東映アニメーションミュージアム、石神井ふるさと文化館に行きました。たくさんの量と種類の野菜と果物の山に驚いていました。また、50年くらい前の生活の様子にも驚きの声が上がっていました。



○『4年生社会科見学』

12月18日(火)、4年生は、社会科見学で、中央防波堤、ガスの科学館に行きました。普段は見るできない、ごみの埋め立て現場を見たり、エネルギーについて体験を通して楽しく学んだりすることができました。



○『5年生社会科見学』

12月21日(金)、5年生は、社会科見学で、日産自動車追浜工場、三菱みなとみらい技術館に行きました。工場の大さに、そして車がどんどん作られていく様子に驚きました。



道徳授業地区公開講座 講演会のお知らせ

日 時 平成31年2月9日（土） 10時～11時

※時程が変則的になります。ご注意ください。

8：35～ 9：20 各教室で道徳の授業

9：20～ 9：40 休み時間

9：40～ 体育館へ移動

10：00～11：00 講演会

11：00～11：20 教室に戻り帰りの会、下校

場 所 体育館

講 師 **三遊亭 究斗**（さんゆうてい きゅうと） 氏

- ・劇団四季出身の落語家。
- ・「ミュージカル落語」を新開拓。
- ・NHK「おはよう日本」でいじめ撲滅に取り組む姿が特集される。
- ・全国の人権講演会、青少年健全育成講演会、PTA連絡協議会等多数講演。

講演内容

〇いじめを題材にした、ミュージカル落語『一口弁当』

いじめ撲滅の願いを込めた笑いとは涙に溢れた感動的な作品です。

※この講演会は、PTAとの共催で行います。

保護者の方は立ち見になりますが、是非ご参加ください。

森栄子主任教諭 病気休職のお知らせ

5月21日より病気休暇・休職を取り、病気治療を行ってきました。一時的に快方に向かい、学芸会を鑑賞できるまでに回復しましたが、残念ながら引き続き3月末まで自宅療養が必要との診断ができました。誠に申し訳ありませんが、算数は担任の授業となります。子供たち、保護者の皆様には大変ご迷惑をかけ申し訳ありません。

1月の行事予定

週	日	曜	行事予定	スマイル
	1	火	元日	
	2	水		
	3	木		
	4	金		
	5	土		
	6	日		
B	7	月	冬季休業終	
	8	火	始業式 給食始 午前授業 通常時程	😊
	9	水		😊
	10	木	避難訓練	😊
	11	金	安全指導 委員会活動	
	12	土	学校公開	
A	13	日		
	14	月	成人の日	
	15	火		😊
	16	水	午前授業 5・6年計測	😊
	17	木	3・4年計測 月曜時間割	😊
	18	金	1・2年計測 クラブ活動	
	19	土	連合図工展(区立美術館)	
	20	日		
B	21	月	校内書初め展始 ノーチャイム週間始	😊
	22	火		😊
	23	水		😊

週	日	曜	行事予定	スマイル
B	24	木	お誕生日給食 連合図工展(区立美術館)	😊
	25	金	クラブ活動	
	26	土	連合書初展(区立美術館)	
	27	日	連合書初展(区立美術館)	
	A	28	月	
29		火		😊
30		水		😊
31		木	6年選挙体験教室	😊

2月初旬の予定

A	1	金	安全指導 委員会活動 月曜時間割 ノーチャイム週間終	
	2	土		
	3	日		
B	4	月	避難訓練	😊
	5	火		😊
	6	水		😊
	7	木		😊
	8	金		
	9	土	学校公開 道徳授業地区公開講座 校内書初め展終 学校評議員会	
	10	日		
	A	11	月	建国記念の日
12		火	新1年生保護者会	😊
13		水		😊

1月の生活目標

れいぎ正しいあいさつをしよう
(場に応じた言葉づかいをしよう)

お願い

電話による欠席等の連絡が大変多く、日によっては10件を超えることもあります。やむを得ない場合を除き、連絡帳等をお願いします。

低学年

- ・自分から元気にあいさつをしよう。
- ・年上の人には「です。」
「ます。」をつけて話そう。

中学年

- ・時と場にあったあいさつをしよう。
- ・相手の気持ちを考えて、正しい言葉づかいをしよう。

高学年

- ・自分から時と場にあったあいさつをしよう。
- ・敬語を使って話そう。